

ihrer Arbeiter-und-Bauern-Macht ist daher die wichtigste Aufgabe der Arbeiterklasse und ihrer Gewerkschaften. Deshalb hat auch die Arbeit der Gewerkschaften in der Nationalen Front des demokratischen Deutschland, deren führende Kraft die Arbeiterklasse ist, eine große Bedeutung.

Der kraftvolle Vormarsch des Sozialismus in der Welt, das auf der 30. und 33. Tagung des Zentralkomitees beschlossene Aktionsprogramm der Partei für den weiteren Aufbau des Sozialismus, die Verwirklichung des zweiten Fünfjahrplans verlangen von den Gewerkschaften, die als Organisationen der Arbeiterklasse eine besondere Verantwortung für den sozialistischen Aufbau tragen, die Einbeziehung der ganzen Klasse in den sozialistischen Aufbau, ein höheres Niveau ihrer gewerkschaftlichen Arbeit, eine Verbesserung ihrer Arbeitsweise, erfordern eine Erhöhung ihrer Rolle im gesellschaftlichen Leben. Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands weist alle Leitungen unserer Partei darauf hin, der Verbesserung der Gewerkschaftsarbeit größere Aufmerksamkeit zu widmen. Jedes Mitglied der Partei, das in den Betrieben oder Verwaltungen tätig ist, ist verpflichtet, aktiv in den Gewerkschaften zu arbeiten. Mit Hilfe der Gewerkschaften verbindet sich die marxistisch-leninistische Partei mit der ganzen Arbeiterklasse, leitet und befähigt sie zur Lösung der Aufgaben in der Übergangsperiode vom Kapitalismus zum Sozialismus.

Die Gewerkschaften haben sich in den vergangenen Jahren als treue Helfer unserer Partei gezeigt und in der sozialistischen Erziehungsarbeit, im Kampf um die Erfüllung der Volkswirtschaftspläne, die Erhöhung der Arbeitsproduktivität und in der Vertretung der materiellen und kulturellen Interessen der Arbeiter und Angestellten bedeutsame Erfolge erzielt. Sie müssen aber noch mehr für die gesamte Arbeiterklasse zu Schulen des Sozialismus werden und durch ihre Arbeit eine noch engere Verbindung zwischen unserer Partei als Vortrupp der Arbeiterklasse und den breiten Massen der Arbeiter herstellen. Durch verbesserte Gewerkschaftsarbeit gilt es, die ganze Arbeiterklasse mit sozialistischem und patriotischem Bewußtsein, mit dem Geist des proletarischen Internationalismus zu erfüllen, sie zur Mitarbeit bei der Leitung der Wirtschaft und zur Lösung der staatlichen und wirtschaftlichen Aufgaben heranzubilden und ihre materiellen und kulturellen Interessen zu vertreten. Dazu ist notwendig, daß die Gewerkschaften ihre Verbindungen zu den Millionenmassen der Arbeiter noch enger gestalten, je-